

PRESENTÓ EL PROYECTO "PUERTA CHIAPAS" QUE DARÁ FACILIDADES A TRANSPORTISTAS DE GUATEMALA

Erradicar la pobreza en Chiapas, compromiso común: gobernador Juan Sabines

Al asistir como invitado de honor a la XV Reunión de Puertos y Servicios Fronterizos México-Guatemala, el gobernador de Chiapas, Juan Sabines Guerrero, abrió la frontera de la entidad para la exportación de productos hacia Estados Unidos desde Puerto Chiapas.

"Los exportadores de Guatemala tienen una oportunidad en Puerto Chiapas, son bienvenidos como parte de México en Chiapas, para poder exportar a Estados Unidos", dijo el Mandatario estatal, al hacer referencia a la apertura económica de esta frontera sur con Centroamérica.

Recordó a su vez que hace unos días se colocó en el mercado internacional el primer barco cargado de plátano guatemalteco hacia el país del norte.

"Puerto Chiapas ayudó a colocar en el mercado internacional de puertos al primer carguero que salió de ahí a pesar de que llegan cruceros, salió precisamente un barco con banano, con plátano de Guatemala y esto nos da mucho gusto, que siga funcionando, que siga ocurriendo", dijo.

El Mandatario chiapaneco presentó el proyecto Puerta Chiapas en donde se espera dar todas las facilidades a los transportistas provenientes de Guatemala, con instalaciones para pernoctar, estacionamiento para camiones, carretera de cuatro carriles directo a Puerto Chiapas y ferrocarril.

"Los esfuerzos gubernamentales no son de interés propio, sino de la región, en Chiapas no queremos hablar de locales y foráneos, en Chiapas todos somos iguales", puntualizó.

En esta reunión, los participantes analizaron acciones y cooperación binacional para desarrollar y potenciar el cruce fronterizo visto desde los puntos de vista comercial y turístico, por lo que propusieron tener un perímetro de libre mercado entre Tecun-Uman y Ciudad Hidalgo.

Al respecto, el embajador de México en Guatemala, Eduardo Ibarrola Nicolín, destacó que "la frontera entre México y Guatemala no la debemos ver como una pesadilla ni como un problema, sino como una fuente de oportunidades".

La mayor parte de los cruces formales e informales están en Chiapas, destacó el Embajador, por lo que se deben buscar mecanismos para incrementar la seguridad, y hacerlos cruces comerciales y turísticos que finalmente generan empleos y mejoran las condiciones de vida de la población de ambos países.

De igual forma, en esta reunión, el Gobernador chiapaneco y los participantes en la reunión binacional consideraron viable y necesario el Centro de Control Interno, para controlar el tráfico ilícito de armas y drogas que ingresan a nuestro país a través de los cruces informales que hoy en día se registran por lo menos 53 en la Frontera Sur.

Por otra parte, el Gobernador de Chiapas expresó que uno de los objetivos del gobierno del estado es acabar con la ilegalidad en la frontera, tanto de personas

como de mercancías y dijo: "No podemos acostumbrarnos a la ilegalidad".

Calificó la ley antiinmigrantes de Arizona como "una ley fascista, una ley que a todos nos lastima en la dignidad".

Resaltó que mientras en Estados Unidos esta ley era aprobada, en Chiapas se realizaba el mismo día el Foro Internacional para la Protección de los Derechos Humanos de los Migrantes, lo que da muestra de que en Chiapas se trabaja para mejorar las relaciones bilaterales con la protección a los migrantes abriendo la frontera para el comercio libre y formal.

Durante la reunión, se analizaron los cambios de tránsito en la frontera, donde el director de la Comisión Internacional de Límites y Aguas, Carlos Santibáñez, destacó que actualmente se tienen solamente ocho cruces fronterizos formales entre ambas naciones.

Sin embargo, la coincidencia general fue la necesidad de tener una frontera formalizada y ordenada como primer paso para combatir la ilegalidad y el tránsito indocumentado.

Los Cruces Fronterizos son: el Ceibo, Fluvial Frontera Corozal-Bethel, Nuevo Orizaba-Ingenieros, Carmen Xhán-Gracias a Dios, Ciudad Cuauhtémoc-La Mesilla y los



Fecha 04.05.2010	Sección Política y Sociedad	Página 36
----------------------------	---------------------------------------	---------------------

Cruces Internacionales Talismán-El Carmen, Ciudad Hidalgo-Tecún Umán y Suchiate II-San Luis Lizarralde.

Durante su intervención, el Viceministro de Relaciones Exteriores de Guatemala, Carlos Raúl Morales, hizo un especial reconocimiento al gobernador Juan Sabines por su voluntad política en resolver los problemas de la frontera sur y su vocación social en favor de los migrantes.

También reconoció la intensa labor que realiza la Secretaría para el Desarrollo de la Frontera Sur, dirigida por Andrea Hernández Fitzner, por colocar a Chiapas entre los principales actores en favor de la región que impulsan la cooperación.

El Embajador mexicano José Ignacio Piña, mencionó que el gobierno de Guatemala notificó a la cancillería de México su deseo de emitir una nota de protesta conjunta en contra de la ley antiinmigrantes aprobada en Arizona.

Por parte de la comitiva mexicana destacó la presencia de los embajadores José Ignacio Piña, director general para América Latina y el Caribe, y Eduardo Ibarrola Nicolín, embajador de México en Guatemala, así como también los cónsules de México en Tecún Umán, Mario Rosas Pineda y de México en Quetzaltenango, Javier

Chagoya Romero y funcionarios federales de SRE, Gobernación, Defensa Nacional, Marina, Capufe, Profepa, entre otras.

El Grupo Binacional de Puertos y Cruces Fronterizos es un mecanismo binacional de concertación en temas como la frontera México-Guatemala, que contó con la participación de la SRE, SHCP, Segob, Inami, Cila, Semarnat, Conagua, Sedena, Semar, entre otras.

CONVOCA JUAN SABINES A LA REVOLUCIÓN DE LA PAZ ESTE 2010

El gobernador del Estado, Juan Sabines Guerrero, expuso ampliamente la estrategia de combate a la pobreza, ante miembros del Club de Leones provenientes de Oaxaca, Tabasco, Campeche, Yucatán y Quintana Roo, quienes realizaron su convención en Chiapas.

La coincidencia sobre el espíritu de los leones del Sureste del país es el espíritu humanista y la preocupación por los que menos tienen, el trabajo para beneficiar a quienes carecen de oportunidades e ingreso, la convicción de que la realidad de la pobreza se puede cambiar, dijo el Mandatario estatal al clausurar la Sexagésima Primera Convención de Clubes de Leones del distrito B-8. *(Alberto López)*



El gobernador Juan Sabines asistió como invitado de honor a la XV Reunión de Puertos y Servicios Fronterizos México-Guatemala.